

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción.

Telef. — D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción.

Un año.....	3,00 pesetas.
Número suelto.....	0,10
Idem atrasado.....	0,15

Pago adelantado.

La blusa y la levita.

Con motivo del hundimiento del tercer depósito, se ha recordado estos días, en que se han celebrado las sesiones de la vista causa, la eterna cuestión de los patronos y de los obreros.

Cuando el espíritu cristiano ilumina estas cuestiones, se ven con claridad meridiana, y su resolución no puede ser más sencilla.

Una obra que se viene abajo aplastando a algunos obreros. Hé aquí el hecho en su horrible desnudez.

Más la culpa de esas desgracias la tiene alguién. La sociedad exige que se depuren las responsabilidades, y los Tribunales de Justicia son los encargados de exigirlos y castigarlos como se merecen.

Ante el derecho, no hay delito en ese hecho. Los técnicos han declarado que nadie tiene la culpa, y por consiguiente no hay delito; es una desgracia, pero nada más.

Fuerza mayor, dicen, aquel día cayeron sobre la cubierta del depósito los rayos del sol, produciendo la dilatación del componente hierro, en términos no conocidos todavía por la ciencia, y, por lo tanto, no bien estudiados; otros achacan el fracaso al corrimiento del terreno en que se apoyaban las pilas-tras, y siendo éste también un caso de fuerza mayor, eximen de responsabilidad a la levita, abandonando a la blusa con su desgracia.

Ante el Código civil, ante la razón escrita, no hay más que lamentaciones en estos casos. Los adoradores de la diosa razón, los materialistas (socialistas, anarquistas, etc.), todos aquellos que, no admitiendo el orden sobrenatural, juzgan y creen que la ley humana lo es todo y fuera de ella no hay nada con el orden social, al hacer aplicación de sus doctrinas a un caso como el presente, se encuentran sin medios para ayudar al obrero. Esta es una máxima, se rompe sin culpa de nadie; pues otra al puesto, y en paz.

El proceso de la defensa ante el Código con la doctrina liberal, es sencillo; con la doctrina católica, es imposible.

Los principios liberales protegen al rico y abandonan al pobre.

Los principios católicos ponen a cada uno en posesión de su derecho, en el lugar que les corresponde, y si se inclinan alguna vez, es más en favor del pobre que del rico. Vamos a verlo:

Doctrina liberal.—Para juzgar los accidentes del trabajo, no hay más que la ley. Es responsable el patrón ante la ley, pues que pague; no lo es, pues no paga.

El proyecto del tercer depósito fue aprobado por un Ministro de Fomento; pero éste no es responsable de las desgracias, porque al presentarlo a su firma estaba dictaminado favorablemente por el Consejo de Obras públicas.

El Consejo de Obras públicas no es responsable, porque el proyecto era bueno y estaba hecho con todos los conocimientos científicos que acerca de esa clase de construcciones se tenía hasta el día. (Dictamen del Sr. Echegaray).

El ingeniero autor del proyecto no es responsable, desde el momento que el centro técnico consultivo del Ministerio, es decir, la ciencia en persona, lo aprueba y da por bueno.

Los ingenieros y demás subalternos, no son responsables, porque su misión se limita a que las obras vayan bien ejecutadas conforme al proyecto, y así lo hacen.

No hay, pues, responsabilidad para nadie; la levita ha salido airosa, la blusa que se aguantó.

Doctrina católica.—El patrón y el obrero son hermanos. El patrón, como hermano mayor, debe velar y proteger al menor; su ilustración y su riqueza material, le colocan en posición más ventajosa, que debe emplear en beneficio de ambos.

Ha sucedido el hundimiento. El autor del proyecto es culpable de lo que ningún ingeniero se había atrevido, y este atrevimiento salió mal; debe pagarlo en la

misma proporción en que hubiera sido beneficiado si hubiera salido mal.

Se equivocó científicamente; las fórmulas, que le dieron buen resultado para la construcción de cincuenta bóvedillas, resultaron malas para la construcción de tres mil. Obró de buena fe y se libra del delito de asesinato; pero si no hay imprudencia temeraria, si el Código, si la razón escrita nada tienen que ver con él, las muertes y lesiones ocurridas en el hundimiento, sin culpa del obrero, claman contra el hermano mayor y piden que se corrija el desorden social por él producido.

No puede volver la vida a los muertos, pero está obligado a restablecer el orden perturbado. La indemnización es lo único que cabe y se la exige, no el Código penal, que fundado en principios materialistas y liberales, no puede traspasar la barrera de la fuerza mayor, sino la doctrina de la fraternidad, la doctrina social por excelencia, que obliga al intelectual, al rico, al superior, en una palabra, a cuidar del más pequeño y de sus intereses como si fueran los suyos propios, doctrina contenida en estas palabras: «Amáos los unos á los otros como Yo os he amado.»

El obrero no tiene defensa contra el patrón en los principios y doctrinas materialistas. Sólo dentro del catolicismo encuentra la blusa respetados, amparados y protegidos sus derechos, porque la doctrina católica es la única que hace al fuerte defender al débil, uniéndolos en estrecho abrazo para que, juntos, avancen por el camino del progreso.

A. L. A.

La grandeza de España por el catolicismo.

Autoridades nada sospechosas.

El periodismo liberal, tanto de España como de fuera de ella, ha llenado el mundo de clamores insensatos para demostrar que el catolicismo es lo que perjudica a España: ¡qué aberración!

Aunque la historia está ahí muy patente con hechos indestructibles, citemos algunos testimonios, que son de valer para los mismos liberales.

III De Nido.

El periodista liberal Sr. Nido dice en estos otros párrafos de un artículo que publicó en 1903 con el título de «Estado político y social de España»:

«Fue aquella España, que hoy conocemos por la historia, producto de dos grandes principios ó de dos grandes ideas, representados por la Iglesia y por la Monarquía. A la penetración de esas dos grandes ideas en la mente y en la conciencia de todos los españoles, fue debida la Reconquista y que el Occidente de Europa no fuera musulmán ó mahometano, como lo fué y aún es el Oriente. Aquí en nuestro suelo... se congregan más de una vez los cruzados cristianos, como en las Navas de Tolosa, para impedir y contener las irrupciones sarracenas; y concluida aquella epopeya en Granada, continuaron nuestros Reyes, apoyados en la fe del pueblo y en el inmenso poder de la Iglesia, libertando el Mediterráneo con Cisneros en Orán, con Carlos V en la Góleta, con Felipe II en Lepanto. El principio católico iba inscrito en nuestras banderas, lo mismo en Italia, que en Alemania, que en Francia; y España, después de haber salvado la civilización en sus guerras con los moros, se erigió en brazo y campeón del Pontificado. Mientras España mantuvo en Europa esta significación... la nación española tuvo en el concierto de las naciones una grande é ilustre personalidad. Representábamos más ó menos directamente la tendencia católica en toda Europa. Cuando empezamos á abandonar tan ilustre significación... la estrella española empezó á declinar.»

IV De Silvela.

El Sr. Silvela, en un discurso que aplaudió todo el Congreso, decía no hace mucho:

«Quién, que no haya olvidado por ofuscaciones del entendimiento lo que es España, puede negar la parte que esta nacionalidad, que hoy vive, debe á la Iglesia Católica? ¿Qué hubiera sido de esta nación, llevada por el temperamento y las tradiciones al individualismo y á la disolución, si no existiera el vínculo de la Iglesia Católica...? España, durante la Edad Media, desempeñó una altísima misión histórica, porque al llegar el momento del engrandecimiento y poderío del Islam, en España fueron quebrantadas aquellas hordas, y gracias á ello no invadieron toda Europa... Y después, cuando llegó el momento de nuestro engrandecimiento y poderío, en aquellos tiempos en que el mar que rodea nuestras costas no era como ahora el limite de nuestro solar, en aquellos tiempos también fué la misión histórica presidida por la Iglesia Católica, porque cuando nuestro poderío se extendía por todas partes, los españoles que realizaban aquellas conquistas no lo hacían á nombre del imperio católico, ni de la soberanía inmanente, ni del progreso laico, sino al amparo de la Religión Católica y á la sombra de la Cruz de Cristo, que fortalecía las voluntades y que iluminaba con el rayo del amor divino los entendimientos, pareciéndole á los españoles que, por encima de las miserias de este mundo, su Dios, satisfecho y complacido, vela cómo nuestra Religión, nuestra lengua y nuestras leyes penetraban en las más apartadas regiones del planeta debajo de nuestras banderas, siempre vencedoras.»

RECUERDOS...

Ya no volveré á pisar aquel hogar amoroso, ni besaré aquellas manos, ni miraré aquellos rostros, ni aquellos viejos tapices, ni aquellos juguetes toscos, castas delicias del alma en mis días venturosos; por allí pasó la muerte dejando el vacío en torno; el sol que da en los balcones, alegre un tiempo y gozoso, hoy entra en aquella casa, entristeciéndolo todo: el viento silba á lo largo de los pasillos medrosos, y hace crujir las ventanas y gime abajo en el pozo, y allá en los altos desvanes va arremolinando el polvo, y abre y cierra con estrépito, y hace girar sin estorbo las puertas desventajadas sobre los goznes mohosos; en una alcoba de aquellas abrí yo á la luz mis ojos; allí ensayé mis primeros vuelos de pájero ansioso; el rincón más apartado, el escondrijo más hondo, guarda el vaho y el perfume de mis juegos candorosos, de los besos de mi madre y de mis enueños de oro.

Ya no volveré á pisar aquel hogar amoroso; cuando paso por sus puertas, se me oprime el alma y lloro; aquella casa parece un nido deshecho y roto; los pájaros que volaban ya están en el cielo todos. ¡Ah, que en la vida un desierto ápero, triste y peñoso, de vez en cuando, un oasis muy verde... pero muy corto!

Luis Ram de Via.

Arte de bien vivir.

I La dulzura.

Más moscas se cazan con una gota de miel que con un cántaro de vinagre.—San Francisco de Sales.

«La bondad—dice candorosamente un autor antiguo, es la MIEL que confita y alimbara todos los defectos y que hace desaparecer la acritud del carácter.»

Es un secreto preciosísimo para ganar corazones, y el que la practica, sabe prestarse complacientemente y sin baja á hacer la voluntad de los demás.

Es sentencia del Evangelio: los corazones bondadosos poseerán la tierra. ¡Bienaventurados los mansos!—exclama.

Y es cierto que, por regla general, si no tenemos personas que nos quieran, es sencillamente porque no hacemos bastante consumo de bondad para dejarnos querer.

Una madre previsora y de bonísimo sentido, enseñaba á sus hijos desde niños, que el mal humor es una enfermedad que es preciso curar inmediatamente. Y apenas sus hijos se enfadaban, los dejaba sin cenar y les daba la medicina preservadora, que consistía en unos polvos de acibar.

A la verdad, defecto tan feo es una enfermedad. De este modo, los hijos de aquella señora se acostumbraban á vencerse y á tener la cara constantemente de pascua, lo que no es pequeña recomendación para lograr simpatías.

—Yo soy así!—exclaman muchos por toda disculpa.

También el dulcísimo y bondadoso San Francisco de Sales era así, y como él decía, á fuerza de luchar á brazo partido con su propia ira, de sofocarla y sojuzgarla, había logrado reprimirse hasta el punto de no haber jamás dejado escapar una sola palabra airada delante de persona alguna.

Es cuestión, sin duda; pero tratándose de virtudes, sólo lo que cuesta valé.

II Alegría.

Dice un moderno y piadoso autor que la alegría es á la vida como el aceite es á la lámpara. Cuando el aceite empieza á faltar, la torcida se consume, esparciendo un negro vapor, con un resplandor rojizo que no alumbraba.

La vida, sin un poco de alegría, gástase también sin resultado, esparciendo el abatimiento y la tristeza.

Los santos son la gente más alegre. Pero nosotros, en general, tratamos á Dios—dice otro escritor—como á un conocido á quien de lejos se saluda... y apenas. El es la fuente de la alegría, sin embargo.

Si cada mañana, mediante una breve confiada oración, abriésemos filialmente el corazón á Dios para que en él infunda su claridad y su alegría, á la manera que abrimos las ventanas para que penetren el sol y la ventilación, otro gallo nos cantaría, como dicen, y otro humor gastaríamos.

Y cierto que vivir á obscuras, como almas arrinconadas (es palabra de Santa Teresa), debe ser duro de llevar.

Somos de la opinión de aquel artesano que decía:

—Si no cantara yo, no podría dar salida á todo el trabajo que tengo.

Sección científica.

Inventos, mejoras y adelantos científicos realizados en 1906.

Mr. Nikola Tesla, desde su torre de Wardenclyff, en Long Island, envía oscilaciones eléctricas á través de la tierra.

Un teniente del ejército sueco inventó el teléfono sin alambres.

Mr. Emer A. Burlingame inventó el más perfecto telégrafo sin hilos.

Cardesky y Dasiansky, sabios rusos, in-

ventaron dos lámparas que á grandes distancias reproducen...

El P. Félix del Valle Benavente, uso de práctica la telegrafía...

El Profesor de Física de Barcelona, Barcelona presentó...

D. Manuel Galcerán Torres, mecánico Barcelona, inventó...

Mr. Charles Kuncel, Ingeniero de Nueva York descubrió una fuerza motriz...

Mr. Lewis Eixou inventó una nueva máquina naval, un antisubmarino.

En el Havre, Sena inferior, se hicieron pruebas de un potentísimo explosivo...

En Tormouth botaron al agua el acorazado Dreadnought...

D. Leandro Torres Quevedo inventó el Telekino. Este aparato, desde tierra...

Un Ingeniero de Berlín solicitó patente de invención por el método automático...

Edison demostró que un automóvil con una batería de 20 células...

El aeronauta Sr. Fernández Duro ganó el premio internacional de la 'Copa de los Pirineos'...

Mr. Jenkis inventó el medio por el cual los trenes pueden dejar y recoger pasajeros sin parar en las estaciones.

Batelli, profesor de Física de la Universidad de Pisa, ha encontrado un nuevo cuerpo de propiedades análogas á las del radium...

En el hospital Harlem (Nueva York), los cirujanos hicieron una sutura en el corazón del joven italiano Camilo Detano...

Un Ingeniero de Orihuela inventó el encendedor químico.

Los profesores Tizzoni y Bongiovanni descubrieron en los rayos del radio la curación de la hidrofobia en casos ya desarrollados.

Manuel Makin Blof, celebra químico, inventó brillantes iguales á los legítimos en dureza y esplendor.

Bibliografía.

Con dos nuevas revistas (entre otras varias) quincenal la una y mensual la otra...

Conozco, á Dios gracias, y creo que conozco bien, los principales periódicos católicos y todas las revistas del mismo apellido...

No son revistas del corte de La Ciudad de Dios y de España y América, de los Estudios franciscanos...

aquí la práctica; allí la fe, y aquí el espíritu de fe; finalmente, allí la luz que ilumina...

Ilustración del Clero, revista quincenal teórica práctica de ciencias eclesíásticas y sus auxiliares...

Poco há, al inaugurarse en Salamanca un importantísimo Centro sacerdotal, pudo sentir D. Moisés Sánchez Barrado una admiración...

No conviene—decla—revistas prácticas (no las de alto vuelo) en que se nos den exquisitamente digeridos...

«Parece que el Sr. Sánchez Borrado describió nuestro programa. Despojando sus frases de los límites locales...

Y tan cumplidamente nos satisface, que no hay ni ha habido en España una revista para el clero de carácter más práctico...

Supongo que son muy pocos en España los sacerdotes que no conozcan la obra clásica del P. Mach El Tesoro del Sacerdote...

Las secciones de la revista, son las siguientes:

1. Actas de la curia romana.—Esta sección viene á ser un registro diario de los actos pontificios de general interés...

2. Disposiciones del poder civil.—En esta importantísima sección publica la Ilustración del Clero...

3. Actas de la curia romana.—Esta sección viene á ser un registro diario de los actos pontificios de general interés...

4. Oratoria sagrada.—Esta sección se subdivide en otras tres, conviene á saber: sección doctrinal teórico-práctica...

5. Consultas y respuestas.—A estas consultas tienen derecho todos los suscriptores. En las respuestas brillan la ciencia y la pericia...

6. Oratoria sagrada.—Esta sección se subdivide en otras tres, conviene á saber: sección doctrinal teórico-práctica...

7. Revista de revistas teológicas y sociales.

8. Bibliografía.

9. Movimiento eclesíástico.

10. Noticias varias.

11. Noticias varias.

12. Noticias varias.

13. Noticias varias.

14. Noticias varias.

oficiales, ni en el Alcubilla, se publican, como son las sentencias y autos de las Audiencias...

3. Por el Boletín de Propaganda.—A propósito de esta sección, dice la revista: «Revisten para el clero excepcional interés los documentos legislativos ó de prudencia que bajo la firma ó inspiración de los Sres. Obispos se publican...

4. Artículos doctrinales teórico-prácticos.—Los más interesantes y de más oportunidad entre los publicados hasta ahora en los siete números que han visto la luz pública...

5. Consultas y respuestas.—A estas consultas tienen derecho todos los suscriptores. En las respuestas brillan la ciencia y la pericia...

6. Oratoria sagrada.—Esta sección se subdivide en otras tres, conviene á saber: sección doctrinal teórico-práctica; planes de sermones y planes catequísticos.

7. Revista de revistas teológicas y sociales.

8. Bibliografía.

9. Movimiento eclesíástico.

10. Noticias varias.

11. Noticias varias.

12. Noticias varias.

13. Noticias varias.

14. Noticias varias.

15. Noticias varias.

16. Noticias varias.

17. Noticias varias.

18. Noticias varias.

19. Noticias varias.

20. Noticias varias.

21. Noticias varias.

22. Noticias varias.

23. Noticias varias.

colectividad existen disgustos por si ha de ser uno ú otro el candidato por esta capital.

Anoche, después de la sesión ordinaria, celebrada en el Ayuntamiento, el Concejal Sr. Prudenelano solicitó se celebrara otra sesión secreta...

¿Qué papel le da la reunión? se preguntarán algunos en la hora en que escribo esta Postal...

La velada científica-literaria que se celebró el domingo último en el Seminario conciliar de San Ildefonso...

Tau hermoso acto fué presidido por Su Eminencia el Cardenal Sancha, y los números del programa fueron muy del agrado de los asistentes...

Los alumnos de la Universidad Pontificia que tomaron parte en la fiesta fueron los señores H. Berguero, Plaza, S. Tauste, Remoso, La Fuente, Alonso, Bustos, Monroy, Castro, G. del Corro, Gutiérrez y Rodríguez R.

Parece cosa cierta que los obreros se proponen celebrar la fiesta del 1.º de Mayo, haciendo los primeros trabajos para verificar en el Teatro de Rojas un mitin...

Después de terminado el acto del Teatro, recorrerá la manifestación, con banderas, varias calles de la población...

En el salón de Mesa celebraron un banquete los Alumnos de la Academia de Infantería, con objeto de obsequiar á las señoritas que de algún modo han contribuido á las últimas fiestas organizadas por ellos.

La música fué un piano manubrio. Son esperados en la Fábrica de Armas los Oficiales de la Academia de Artillería que se encuentran visitando varias capitales...

¿Qué hay del Empresario de Rojas, trae ó no Compañía?... Paz á los muertos.

Garlopa.

SECCIÓN AGRÍCOLA

El encamado de los trigos. Es caso muy frecuente que los trigos, sobre todo si están plantados en terrenos muy húmidos...

Al efecto nos preguntan muchos, qué variedad de semilla, de paja corta y resistente, deberán emplear para obviar este inconveniente.

A decir verdad, la elección de una variedad resistente al encamado no nos parece recurso conducente. El encamado, en los más de los casos, proviene de que los suelos son muy ricos en materia orgánica...

Como variedades resistentes al encamado, podemos citar el trigo de Noel Dattel, Bordier, de Saumur y de Burdeos.

Restanos ahora indicar como es posible, en primavera, con medios puramente mecánicos, evitar el encamado, si esto no se consigue á pesar de los abonos minerales.

Cuando después de una primavera lluviosa se anticipan bruscamente los calores, la vegetación toma rápido incremento. Las cañas de los cereales adquieren una altura desmesurada...

Mientras las cañas estén debilitadas solamente y no rotas, el mal no es grave, porque la savia sigue pasando, el grano se nutre, y madura al fin normalmente.

Sólo la siega se hace más difícil, porque siendo imposible el empleo de las máquinas, es preciso recurrir al de la hoz, y esto supone un aumento de gastos.

Desgraciadamente esto sucede pocas veces; lo general es que las cañas se encaman totalmente y se quiebran por la base. El campo se rompe, y no pudiendo pasar la savia, la vegetación se detiene...

Para combatir el encamado se aconseja despartar los cereales. Esta sencilla operación consiste en segar y hacer pastar los trigos cuando en primavera presentan un vigor impropio de la estación...

También me dicen que en el seno de una...

(1) Dirección y Administración: Buen Suceso, 18. Madrid.

11-17-1907.

TALLER DE ESCULTURA Y RESTAURACIÓN DE IMÁGENES RELIGIOSAS

BARRIO NUEVO, NÚM. 17 © TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc. etc.

Se dan presupuestos. = Facilidades en los pagos. = Consultase este taller.

Antigua Confitería
de
PÉREZ
Tendillas, 3, y Puerta Llana, 4.

Nuevos
SUIZOS, KRUESAN Y PAN DE MALLORCA
para el desayuno.

Novedad en pastas.

Ornamentos de Iglesia.

LA TRINIDAD

Mayor, 49—MADRID

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro; plata y seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventajosos sobre las demás casas, es motivo á que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

Casa bien surtida.

Comercio, 2 y 4—TOLEDO

Se vende barato un magnífico piano, marca acreditada: razón á D. Jobita García Arcicollar, Profesor de párvulos en Añover de Tajo (Toledo).

Las personas débiles ó impotentes encuentran eficaz remedio bebiendo el vino

GOLOSO

CINCO PESETAS botella de litro.

Restaurant Granullaque

Plaza de Barrio Rey, 4 y 6—Telef. 200—Toledo.

La Mutuelle de France et des Colonies

Sociedad de Seguros Mutuos sobre La Vida

Funciona legalmente en España
y bajo la inspección efectiva del Estado Francés.

Capital suscripto hasta hoy:
477 millones 421.000 francos.

PROBLEMAS QUE RESUELVE

- Una Dote para los hijos.
- Un Capital para el obrero.
- Un Libramiento de quintas.
- Una Pensión para la vejez.
- Un Crédito para establecerse.
- Una Herencia para la familia.

Por entregas mensuales de 6 francos durante 14 años.

Es la primera Mutua de Europa, y ninguna posee los medios que ésta para acrecentar tanto sus capitales; las cuotas satisfechas se invierten en Titulos garantidos por el Estado Francés, que se depositan en el Banco de Francia. En todo tiempo por el Contraseguro, en caso de fallecimiento, se reembolsa hasta el triple de las cuotas satisfechas. Interesa á todos, antes de hacer un Seguro, enterarse de los Estatutos de esta Sociedad, que envía gratuitamente á quien los solicite.

Dirección Regional en Madrid, 32, Atocha

Corresponsal libre en Toledo: D. Anselmo Aparicio y Gutiérrez, Menores, 12.

Gran Hotel Imperial y Restaurant

Guillermo López

Cuesta del Alcázar, 7—TOLEDO

Se sirven banquetes, bodas y bautizos á precios convencionales.
Esmerado servicio á la carta.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

BAJO LA ADVOCACIÓN DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

En este acreditado Colegio se establecen clases particulares y repasos especiales para Bachilleres, Maestros y Maestras.

Al efecto, cuenta con seis Profesores con sus correspondientes títulos académicos y gran práctica en la enseñanza.

Las clases empezarán á las cinco de la tarde, y para las que requieran práctica se cuenta con buen material científico.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrados en Junio último.

Disponible.

Sebastián Díaz-Marta
Comercio, 10, Toledo

Estatuaria Religiosa en cartón madera.

Existencia siempre de las imágenes siguientes:
San José, San Antonio, San Francisco, Virgen del Carmen, Niño de Braga, Coronaciones de Jesús y María, Orgullos, etc., etc.

Todas las imágenes de esta casa se pueden bendecir é indulgenciar.
Las hay hasta el tamaño natural.
Objetos de metal blanco ó plata menudas para Iglesias y Oratorios.
Los mismos precios de las fábricas.
Ventas á plazos y al contado.
Se facilitan catálogos y diseños.

SE VENDE

una Columna de Hierro para Pasaje, pión de patio.

Razón: Recoletos, 15, Toledo, «La Danzón».

OCASIÓN

Se venden dos motores Graham de gas; uno de fuerza de 110 caballos, y otro de 42, con todos los accesorios, generadores, gasómetro, etcétera, etc.

Actualmente están en marcha, y por lo tanto, pueden verse funcionando.

Dirigirse á D. Juan José de la Vega y Benito, Abogado, Instituto, 27, Toledo.

Se venden

unas guardapolvos en buen uso para un traido.

Razón:

Sillería, 4—TOLEDO

Sastrería Eclesiástica y de Paisano

CLAUDIO GARRIDO

Hombre de Palo, 13

Toledo.

La Unión Eclesiástica

Grandes talleres de ropa talar

P. José Parrama

Plaza del Celénque, 1

Madrid.

SE VENDE la casa de la calle de las Dulces, núm. 21. Informarán: Santa Eulalia, 12.

Remito gratis, á quien lo pida, folleto *utilísimo* á todas las personas que necesiten usar anteojos, con explicaciones prácticas, modo de conservar bien la vista y tarifas de precios de todas clases de anteojos.

Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Relojería y Óptica
Eduardo Alvarez.
Comercio, 23 y 25—TOLEDO

RELOJES EXTRAPLANOS
más de veinte marcas, desde 12 pesetas.
Longines. * Omega. * Waltham.
E. ALVAREZ

MATERIAL ELÉCTRICO
de todas clases en casa de Eduardo Alvarez.
Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.
Comercio, 23 y 25—TOLEDO

Un amigo periodista, con interés de obsequiar, me ha ofrecido su diario por si me quiero anunciar,

Yo le agradezco su oferta, mas no la quiero aceptar, porque aquí, en esta su casa, es inútil anunciar.

Para qué es decir que es bueno mi exquisito mampán, si hasta los del extranjero le vienen aquí á comprar.

Si es las agujas de carné, ¿á qué las voy á anunciar! cuando todo el mundo sabe que esa es mi especialidad.

Que tengo buenos pasteles, no me hace falta decir; pues demasiado lo dicen los que saben distinguir.

Pastillas breas especiales, ¿para qué voy á anunciar! si vienen solicitando más que puedo fabricar.

Que estoy en Zocodover, decir es inútilmente, quién ignora donde vendé Teleforo de la Fuente?